
Projet de territoire Enjeux du développement durable

21 novembre 2012



Contribution d'Yves ROBIN

La transition énergétique : une nécessité

A tous les échelons de la société, la nécessité d'intégrer le virage de la transition énergétique fait son chemin ; c'est le cas pour le citoyen dans sa vie domestique, du patron dans son entreprise, de l'institution publique du sommet de l'Etat jusqu'à la commune.

Ne pas s'en préoccuper conduirait à des modifications de notre environnement telle qu'une élévation de la température de l'ordre de 2° C et qu'une montée du niveau de l'océan d'un mètre dans un siècle.

Aujourd'hui, il existe déjà des actions intégrant les notions du développement durable, mais réalisées sans suffisamment de cohérences ; l'avenir est à l'économie de proximité avec une démarche favorisant le développement utile et local. La décentralisation des modèles économiques s'avère nécessaire et constituerait une alternative à la mondialisation ; il est ainsi souhaitable d'exploiter et de valoriser toutes les sources d'énergies disponibles au plus près des lieux de consommations, parallèlement naîtrait une prise de conscience entre un travailleur citoyen et le citoyen consommateur.

La transition énergétique ne doit pas être assimilée à une régression sociétale du type retour à « la bougie », mais constituer un engagement pour une qualité de vie plus respectueuse vis à vis de notre environnement et des générations futures.